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Rinden homenaje Rinden homenaje 
a Raúl Padilla a Raúl Padilla 
Por su liderazgo en la construcción de instituciones y 
su compromiso con la educación, la cultura, las artes 
y las ideas, la Universidad de Guadalajara realizó la 
develación de su escultura.

Según el corte más reciente de la Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana del Inegi, el Estado logró disminuir su 
percepción de inseguridad en 16.5 puntos, al pasar de 74.2 puntos en marzo de 2019, a 57.7 en septiembre de 2024. Pág. 3
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Registra Jalisco la percepción de
inseguridad más baja del sexenio
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El asesinato del sacerdote y 
activista por los Derechos 
Humano, Marcelo Pérez Pérez, en 

San Cristóbal de las Casas, Chiapas (el 
domingo pasado), es un acto cobarde 
e indignante. El crimen organizado no 
se conformó con su guerra encarnizada 
entre grupos antagónicos, ahora, 
también mataron al mensajero. ¿Es tan 
grande la amenaza que representa la 
paz?

El padre Marcelo, de 51 años de edad, 
de origen Tzotzil, era reconocido en la 
región por su activismo; su homicidio 
se dio casi 40 días después de que 
encabezara junto con otros párrocos la 
marcha por la paz en Tuxtla Gutiérrez.

¿Cuáles eran las exigencias? Un 
alto al narcotráfico, los nexos de 
grupos criminales con políticos, 
las desapariciones forzadas, los 
desplazamientos de pobladores y la 
destrucción del medio ambiente.

  Pareciera que la misión de grupos 
criminales es eliminar al mensajero 
que alzar la voz por justicia social y paz. 

El homicidio causó indignación 

en la comunidad internacional. Fue 
calificado como inaceptable por el Alto 
Comisionado de las Naciones Unidas 
para los Derechos Humanos (ONU-
DH), que exigió una investigación 
exhaustiva y eficaz.

También ONU-DH recordó que el 
padre Marcelo era beneficiario de 
medidas cautelares por parte de la 
Comisión Interamericana de Derechos 
Humanos (CIDH).

La comunidad jesuita en México 
también condenó el asesinato del 
padre Marcelo al puntualizar en un 
comunicado: “Rechazamos cualquier 
intento de minimizar estos hechos como 
casos aislados. El crimen organizado ha 
sembrado miedo y dolor en diversas 
regiones del país, y Chiapas no es la 
excepción. La violencia en esta región 
refleja un problema estructural que 
demanda una respuesta integral y 

urgente del Estado”.
Recordaron los asesinatos de los 

sacerdotes jesuitas Javier Campos y 
Joaquín Mora, en junio del 2022 en 
Chihuahua.

El problema de fondo es que las 
autoridades toman el camino fácil, 
calificando el homicidio del padre 
Marcelo como un hecho aislado, lo 
que es falso, no se puede minimizar el 
ataque sistemático contra voces que 
denuncian actos o grupos criminales, 
como es el caso de sacerdotes, 
activistas, grupos de buscadores de 
desaparecidos o periodistas. 

La realidad es que hay una exigencia 
genuina de la ciudadanía para que 
las autoridades impongan orden y 
restauren el Estado de derecho en 
México y debe ser pronto.

La primera presidenta de México, 
Claudia Sheinbaum lleva 21 días instalada 
en el cargo, apenas está tomando las 
riendas del país, pero las exigencias 
son mayúsculas, principalmente en la 
imperante necesitad de imponer la Ley 
y proteger al mensajero.

DESCOMPLICADO

LA VARA MUY ALTA 
Previo al proceso para elegir a quién 

tomará las riendas de la Universidad de 
Guadalajara (UdeG) fue marcado con 
bronce el legado y las obras de Raúl 
Padilla, poniendo la vara muy en alto 
para quienes levantan la mano para ir 
por la rectoría universitaria.

Fue a un lado del Conjunto 
Santander de Artes Escénicas del 
Centro Cultural Universitario donde 
permanecerá la esfinge de dos 
metros de altura y 186.5 kilogramos 
que enmarca una mente brillante 
y colectiva, así lo dijera el rector 
Ricardo Villanueva, durante el 
homenaje realizado a Raúl Padilla 
por su liderazgo en la construcción 
de instituciones y su compromiso 
con la educación.

Entre sus legados dejó la 
creación de la Fundación UdeG, 
la Feria Internacional del Libro 
de Guadalajara (FIL), el Festival 
Internacional de Cine en Guadalajara 

(FICG), el Festival Papirolas, el 
Festival Internacional de la Música 
y el Centro Cultural Universitario, 
así que quienes se apuntan por la 
rectoría sabe que de ser elegidos 
tienen mucho por hacer.

Por cierto, cuentan tras bambalinas 
que al igual que al país, será una 
mujer quien tome las riendas 
universitarias… al tiempo.

AMIGOS 
Dicen que es en los temas de salud 

donde se conoce a los verdaderos 
amigos y quien dejó de lado las 
diferencias que hubieran tenido por 
las decisiones tomadas del partido 

Movimiento Ciudadano fue el 
gobernador, Enrique Alfaro.

El mandatario al conocer la situación 
de salud del líder naranja, Dante 
Delgado, un problema de cáncer, 
de inmediato le escribió como 
agradecimiento en redes sociales el 
haber confiado en él.

“Nunca voy a olvidar la oportunidad 
que usted me dio para romper la 
política tradicional en Jalisco. Siempre 
le estaré agradecido por haber creído 
en mí y por haber sido un verdadero 
maestro”. dijo Enrique Alfaro. 

Sellando su mensaje con un “la 
política jamás será más importante 
que la amistad”.

PROTEGER AL MENSAJERO
Jorge
Robledo 

Director General 
Quadratín Bajío



martes 22 de octubre de 2024

3

Jaliscienses se sienten 
con más seguridad

Redacción/Quadratín Jalisco 

Según el corte más reciente de la 
Encuesta Nacional de Seguridad 
Pública Urbana Ensu del Inegi, 
en los últimos seis años, Jalisco 

ha logrado disminuir su percepción de 
inseguridad en 16.5 puntos, al pasar de 
74.2 puntos  en marzo de 2019, a 57.7 
en septiembre de 2024.  

Los datos de esta medición arrojan 
que la percepción de inseguridad en 
Jalisco durante el tercer trimestre de 2024, 
es la más baja en el sexenio. Y también es 
la más baja desde que el Inegi hace esta 
medición con esta metodología. 

Estos datos son resultado del 
comparativo del promedio de Jalisco, 
considerando los seis municipios 
evaluados (Guadalajara, Zapopan, 
Tlaquepaque, Tonalá, Tlajomulco y 
Puerto Vallarta).  

Otra información importante a 
destacar en la edición más reciente 
de la Ensu, es que la medición de 
percepción de inseguridad en Jalisco 
está por debajo de la media nacional, 
que se ubica en 58.6 por ciento. 

Otro de los rubros relevantes de la 
edición mas reciente de la Ensu, es 

el apartado de robos o asaltos, cuya 
disminución en la entidad es de 16.4 
puntos, al pasar de 68.4 en junio de 
2018 a 52 en septiembre de 2024, 
siendo así también la percepción más 
baja del sexenio. 

De igual manera, la Ensu muestra 
como 5 de los 6 municipios evaluados 
en la entidad alcanzan descensos en 
sus mediciones, algunos de ellos con 
reducciones de más de 10 puntos como 
es el caso de Zapopan.  

Estos resultados forman parte de 
una estrategia coordinada entre los 
tres niveles de gobierno, y es gracias a 
este trabajo conjunto que, ratificamos 
el compromiso de recuperar la paz y la 
tranquilidad en Jalisco.
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Los datos de la medición arrojan que la percepción de inseguridad es la más baja en el sexenio.

La confianza aumentó un 10.8 por ciento.
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Confían más las 
y los tapatíos 
en la policía
Redacción/Quadratín Jalisco 

Según datos de la Encuesta Nacional 
de Seguridad Pública Urbana de 
la (ENSU) de septiembre del 2024 

destaca que una de cada dos personas 
en Guadalajara confía en la Comisaría 
de Seguridad Ciudadana.

Se destaca que la confianza aumentó 
un 10.8 por ciento pues en junio de 
2024 era del 45.4 por ciento, y no se 
había obtenido un resultado tan alto 
desde septiembre del 2020 cuando se 
obtuvo el 51.4 por ciento de confianza 
en la policía municipal.

En este último trimestre que evalúa 
la ENSU, también se logró reducir la 
percepción de inseguridad de 75.2 
por ciento que había en junio del 
2024, a 74.7 por ciento, y las personas 
que consideran efectivo el trabajo a la 
policía municipal aumentaron de 41.9 
por ciento, el trimestre anterior a 45.6 
por ciento en septiembre de este año.

Este es el resultado de la estrategia de 
proximidad, operatividad y tecnología 
que mantiene la Comisaría de 
Seguridad Ciudadana de Guadalajara, 
que ha derivado en detenciones 
como la de ayer cuando fueron 
detenidos dos hombres que 
presuntamente le robaron 
a pasajeros en una ruta 
alimentadora de Mi 
Macro, en la 

Mantiene Zapopan primer sitio en percepción de seguridad 
Redacción/Quadratín Jalisco 

De acuerdo con la Encuesta 
Nacional de Seguridad Pública 
Urbana (ENSU) del Instituto 

Nacional de Estadística y Geografía 
(Inegi), correspondiente al tercer 
trimestre del 2024, Zapopan es el 
municipio con menor percepción de 
inseguridad entre los municipios de la 
Zona Metropolitana de Guadalajara. 

El municipio se ubicó en el 
primer lugar entre los municipios 
metropolitanos con más de un millón 
de habitantes, seguido por Monterrey 
(59.2) e Iztapalapa (60.3). Con 50.2 
puntos porcentuales, el Municipio de 
Zapopan tuvo un cambio significativo 
con respecto al trimestre anterior, 
pues en la última medición registró 
62.6 puntos en este instrumento del 
Inegi, manteniéndose como la ciudad 

donde la gente se siente más segura. 
Se informó que, desde 2018, 

Zapopan es el municipio con la 
menor percepción de inseguridad 
de la Zona Metropolitana de 
Guadalajara, desocupada únicamente 
durante el cuarto trimestre del 2023, 
colocándose con más de 8 puntos 
por debajo del segundo municipio 
mejor evaluado por las personas 
encuestadas.

Según datos del Inegi, 
el Estado ha logrado 

disminuir su percepción 
de inseguridad en 

16.5 puntos en 6 años 

Colonia La Penal.

• La edición más reciente de la 
ENSU, muestra en la medición 
del tercer trimestre del 2024 
la percepción de inseguridad 
más baja del sexenio y está 
por debajo de la media 
nacional en percepción de 
inseguridad
 • De igual manera, en el rubro 
de robos o asaltos, se reduce la 
percepción 16.4 puntos.

PARA SABER
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Pide Jalisco vacunas contra el
Covid 19 para población vulnerable 

El secretario de Salud en el Estado señaló que ya se envió una carta al doctor 
Alcocer con la solicitud de las dosis previo al temporal de frío 

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco 

Al igual que el año pasado, 
el Gobierno del Jalisco ya 
solicitó al Gobierno federal que 
contemple la posibilidad de 

una vacunación contra Covid 19 sobre 
todo para población vulnerable en 
temporada de frío; sin embargo, aún no 
hay respuesta, indicó el secretario de 
Salud en el estado, Fernando Petersen 
Aranguren. 

“Nosotros mandamos ya al doctor 
Kershenobich, una carta como en su 
momento se le hicimos llegar al doctor 
de Alcocer en el sentido de que en el 
estado de Jalisco habíamos tenido 
una posición muy importante de que 
la aplicación de la vacuna para Covid 
debería ser una vacuna que estuviera 
validada por FDA, además de Cofepris. 
Nosotros no nos han mandado, no 
hemos recibido, si vamos a recibir 
vacuna o no. Y lo que sí dejamos claro 
es que queremos que si va a haber 
vacuna, nos manden vacuna que esté 
validada”. 

En 2023 ante la postura del 
gobierno de la República de solo 
aplicar las vacunas de Abdala y 
Sputnik, las autoridades sanitarias 
en Jalisco consideraron que no 
cumplían los requisitos de protección 
indispensables, por lo que desde el 
estado fueron compradas más de 50 mil 
dosis de la Spikevax de la farmacéutica 
Moderna que fueron aplicadas a los 
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El funcionario estatal indicó que aún no existe una alerta por el Covid 19.

A través de su cuenta de X el Gobernador le 
deseó superar este padecimiento.
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Alfaro y Clemente refrendan amistad con Dante 
Redacción/Quadratín Jalisco 

El gobernador de Jalisco, Enrique 
Alfaro Ramírez se solidarizó con el 
líder nacional del partido Dante 

Delgado, luego de que confirmó que 
padeció un cáncer de estómago 

que está siendo tratado.
A través de su cuenta 

de X el Gobernador le 
deseó superar este 

p a d e c i m i e n t o 
y olvidar la 

fractura que se dio entre ambos por 
visiones políticas. 

Alfaro recordó que aunque las 
diferencias políticas profundas los 
han distanciado nunca olvidará la 
oportunidad que Dante Delgado le dio 
para romper la política tradicional.

“Sé que, con el favor de Dios, va a 
salir adelante de esto (…) Aquí estaré 
listo para verlo pronto, para reírnos 
de las tonterías a las que les dimos 
importancia, para recordar las cosas de 
las que podemos sentirnos orgullosos, 

para hablar del camino que nos 
tocará recorrer en el futuro”, escribió el 
mandatario Enrique Alfaro.

Por su parte el coordinador de 
Movimiento Ciudadano, Clemente 
Castañeda, compartió: “Toda mi 
solidaridad, estimado @DanteDelgado. 
Sé de su entereza y fuerza para afrontar 
momentos difíciles: estoy seguro 
que recuperará su salud para seguir 
trabajando por un mejor México, tal y 
como lo ha hecho toda su vida. Abrazo 
fuerte, con toda mi admiración y afecto”.

sectores de población más vulnerables 
a la enfermedad. 

Por otro lado, ahora que se acerca la 
temporada de frío existe preocupación 

por el virus sincitial respiratorio que 
suele afectar sobre todo a bebés y 
niños pequeños, sin que exista una 
vacuna disponible en México ni un 

tratamiento, el secretario de Salud en 
Jalisco, Fernando Petersen Aranguren 
indicó que aún no tienen reportes de 
casos en la entidad, pero lo preferible 
es mantener acciones preventivas. 

“No hay vacuna para sincitial 
respiratorio. en Estados Unidos sí, 
aquí no, tienen que Cofepris pasarlo, 
recuerden eso. Y la otra es que no 
tenemos casos ahorita de sincitial 
respiratorio reportados en Jalisco. 
En este momento no hay alarma 
para sincitial respiratorio. Como cada 
año va a surgir nuevamente sincitial 
respiratorio. El próximo gobierno 
estará dirigido por la Secretaría de 
Salud por un infectólogo. Estoy seguro 
que seguirá con las acciones porque 
estas enfermedades se van a dar cada 
año. No hay manera de que no se den. 
Son enfermedades recurrentes, son 
enfermedades estacionales que lo 
que tenemos que hacer en mucho es 
prevención”. 

El funcionario estatal indicó que 
aún no existe una alerta por esta 
enfermedad, pero es importante 
comenzar a aplicar acciones preventivas, 
las mismas de influenza y Covid 19, 
lavado de manos, desinfección, y no 
mandar enfermos a los menores de 
edad a las escuelas.
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Promueve agroindustria tequilera 
Certificación Agave Responsable 

Busca la vinculación directa entre los agricultores y las empresas tequileras 
para que la compra de su agave sea sin intermediarios

Redacción/Quadratín Jalisco

Con el objetivo de que cada vez 
sean más los integrantes de la 
cadena productiva agave – tequila 
los que cumplan los compromisos 

medio ambientales de una industria 
más sustentable, la Cámara Nacional 
de la Industria Tequilera lanzó la 
convocatoria para la Certificación 
Agave Responsable Social. 

Reconocer a los agaveros que 
históricamente han encontrado en 
el cultivo y cosecha de esta planta 
su forma de subsistir, fomentar la 
agricultura por contrato y la vinculación 
directa entre los agricultores y las 
empresas tequileras para que la compra 
de su agave sea sin intermediarios, 
es decir, teniendo Acuerdos Directos 
de Comercialización, son parte de los 
beneficios de esta convocatoria que 
también lanzó el Consejo Regulador 
del Tequila, informó el responsable de 
Certificación Agrícola, Alexis Álvarez. 

“Para el CRT es muy importante 
recalcar que Agave Responsable Social 
es la primera de varias acciones que 
se estarán realizando en beneficio 
del sector primario de la Cadena 
Productiva Agave Tequila, por ello es 
importante iniciar con los agaveros 
que han estado, están y estarán, estos 
productores tradicionales de agave, 
que cumplan con todos los requisitos 
de la convocatoria, desde este lunes, 
pueden presentarse en nuestra oficina 
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Agave Responsable Social es la primera de varias acciones en beneficio del sector primario.

Lamentan que no se cumplió con el precio 
de garantía.
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Gobierno de AMLO incumplió promesas a lecheros de Jalisco
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Ya se fue el ex presidente de 
México, Andrés Manuel López 
Obrador, y nunca cumplió el 

compromiso que estableció con los 
productores de leche de la región de 
Los Altos de Jalisco de un precio de 
garantía para este alimento, lamentó 
el presidente de la Unión Ganadera, 
José Antonio Ruelas Pérez. 

“El gobierno de López Obrador, 
bueno, desafortunadamente no nos, 

aquí en el estado de Jalisco, no nos 
dio, el gobierno federal no nos dio 
gran recurso. Pero no fue así, no hubo 
precio de garantía y no lo cumplió, 
honestamente no lo cumplió. Sí 
recuerdo cuando prometió los famosos 
50 centavos, hubo otro precio de 
garantía y no, no se dio, jamás se dio”. 

Ruelas López explicó que hace tres 
meses tuvieron muchos problemas 
para vender la leche, pero ahora sí 
al menos ya se estabilizó la venta, 
aunque no el precio, incluso 

mencionó que muchos ganaderos 
se vieron en la necesidad de vender 
sus vacas. 

Incluso mencionó que algunos 
optaron por rentar sus tierras a los 
productores agaveros porque 
les resultaba más costeable, 
aunque manifestó que con 
el buen temporal de lluvias 
de este año puedan 
terminar el 2024 
con una ligera 
recuperación. 

de Zapopan o en nuestras oficinas 
regionales para registrarse”.

Los requisitos que señala la 
convocatoria lanzada por la CNIT son: 
1) Ser productor de Agave tequilana 
Weber variedad azul, cultivado 
dentro del territorio protegido por 
la Denominación de Origen Tequila. 
2) Tener plantaciones de agave 

2017 y anteriores registradas en el 
CRT y demostrar que no causaron 
deforestación con el Reporte de 
Compatibilidad ARA. 3) Haber iniciado 
su registro como productor de agave 
entre los años 1994 y 2017. 4) Contar con 
un inventario máximo de 50 mil plantas 
de agave. 5) Cumplir con sus obligaciones 
fiscales: estar registrado ante el Sistema 

de Administración Tributaria (SAT) de 
la Secretaría de Hacienda y Crédito 
Público (SHCP) y tener su opinión de 
cumplimiento de obligaciones fiscales 
en sentido positivo. 

Los productores de agave interesados 
en registrarse deben de acudir a las 
oficinas del CRT con su identificación 
oficial, su Constancia de Situación Fiscal 
y si son de Jalisco o Guanajuato con su 
Reporte de Compatibilidad ARA. “La 
Certificación Agave Responsable Social, 
está dirigida para los productores 
tradicionales de todo el territorio de la 
Denominación de Origen Tequila (181 
municipios), personas físicas que formen 
parte o no de alguna agrupación agavera. 

Cuando los productores se registran en 
ARS firman una carta responsiva para que 
sus datos (nombre, ubicación de predio, 
año de plantación, cantidad de plantas 
y teléfono), se suban a una plataforma 
para la relación directa entre los 
agaveros y los tequileros, mediante la 
cual se vincularán la oferta de agave 
con la demanda de los industriales”, 
explicó Alexis Álvarez del CRT. 

Ante cualquier duda sobre la 
Certificación Agave Responsable Social, el 
Consejo Regulador del Tequila pone a su 
disposición los números telefónicos 33 
10 02 1910, 33 10 02 1954 y 33 10 02 1985. 
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Arrancan obras para garantizar 
agua en la Zona Valle de Tlajomulco

El inicio de estas obras son el primer paso para la construcción de un tanque 
de almacenamiento que albergará 12 millones de litros de agua de Chapala

Redacción/Quadratín Jaisco

Con una inversión de casi 11 
millones de pesos, el presidente 
municipal de Tlajomulco, 
Gerardo Quirino Velázquez 

Chávez dio inicio a la construcción de 
una plataforma y el muro perimetral 
que protegerá el macro tanque de 
agua potable del Cerro del Gato, en 
Chulavista, con el que se podrá asegurar 
el agua para toda la Zona Valle. 

“Desde hace 15 años que se 
construyeron aquí 100 mil viviendas en 
medio de la nada, hemos tenido retos 
importantísimos, entre ellos, el tema 
del agua; van más de ocho mil millones 
de pesos invertidos durante todos estos 
años y estamos a punto de culminar 
la posibilidad de que llegue agua en 
calidad y cantidad para los próximos 35 
años aquí en esta zona”. 

El inicio de estas obras son el primer 
paso para la construcción de un tanque 
de almacenamiento que albergará 12 
millones de litros de agua superficial, 
procedente del lago de Chapala y, 
a la par, poder disminuir la sobre 
explotación de los mantos freáticos del 
municipio. Además, en la zona del Cerro 
del Gato se construirá una vialidad de 
acceso al tanque de almacenamiento, 
obras que estarán terminadas de en el 
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El primer edil, Gerardo Quirino, encabezó el inicio de los trabajos.

La obra hiperrealista corrió a cargo de 
Rubén Orozco.

U
d

eG

Rinden homenaje a Raúl Padilla con develación de su escultura
Redacción/Quadratín Jalisco 

Por su liderazgo en la construcción de 
instituciones y su compromiso con 
la educación, la cultura, las artes y 

las ideas, la Universidad de Guadalajara 
a través de la Fundación UdeG rinde 
homenaje a Raúl Padilla López en el CCU 
con la develación de su escultura.

El Rector General, doctor Ricardo 
Villanueva Lomelí, celebró a la persona 

de Raúl Padilla, de quien dijo ha sido la 
mente más privilegiada y colectiva 

de la historia de la universidad, 
una figura inteligente que 

siempre buscó ideas 
para consolidar a 

esta institución. 

 “El licenciado Raúl Padilla fue una mente 
brillante y colectiva; una mente abierta 
a escuchar siempre; amante de las 
buenas ideas, valoraba la inteligencia. 
Si en su agenda tenía compromisos 
con políticos o intelectuales, siempre 
priorizó a los últimos”, declaró. 

  Para Villanueva Lomelí, Raúl Padilla 
siempre tuvo puesta la mirada en el 
futuro, en la construcción de proyectos 
y recintos de primer nivel y con una 
visión a largo plazo. 

  “Él logró construir cosas como 
este tipo de teatros, que son obras 
colectivas porque a los universitarios 
del momento nos consta los trabajos 
arduos para terminarlo. Él construyó 
con visión a largo plazo y dejó tareas 

que, lo supo, no le tocaría terminarlas, ni 
cortaría el listón, pero que quedarían para 
los futuros universitarios y la sociedad”, 
expresó.

Por su parte, el presidente de la 
Fundación UDG, maestro José Trinidad 
Padilla López, también celebró el legado 
de Raúl Padilla, cuya principal obra es 
la creación de la Red Universitaria, que 
acercó la educación media superior y 
superior a todo el territorio jalisciense.

  “Tu efigie quedará enraizada como 
un faro permanente de esta comunidad 
universitaria y como recordatorio de la 
obra; para honrar y seguir tu legado como 
un universitario digno, que impulsó con el 
ejemplo y bajo el lema de la UdeG: Piensa 
y Trabaja”, subrayó.

mes de febrero de 2025. 
Durante la gira de trabajo por la zona 

valle, Gerardo Quirino dio el banderazo 
de arranque a la planta tratadora de 
aguas residuales, ubicada en la etapa 
1 del fraccionamiento Chulavista, que 
durante más de una década había 
funcionado como depósito sanitario, 
pero tras su rehabilitación, ahora 
genera agua con la calidad suficiente 
para ser utilizada en riego de cultivos 
y espacios públicos, construcciones y 
lagunas artificiales. 

La rehabilitación de esta planta 
potabilizadora requirió una inversión 
de 14.63 millones de pesos invertidos 
en el desazolve y reparación de los 
tanques ya existentes, equipamiento 
electromecánico; edificio de operación, 
tuberías y conexiones, además de la 
construcción de una barda perimetral 
para su resguardo. Y como cada lunes, 
el presidente municipal encabezó los 
honores a la bandera en una escuela 
del municipio, esta vez en la Escuela 
Secundaria General 111, Doctor Elías 
Nandino Vallarta.
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Buscar desde la ciencia 
a personas desaparecidas

La Comisión de 
Búsqueda de Personas 
del Estado de Jalisco 

realizó el libro colectivo, 
Interpretar la naturaleza 
para encontrar a quienes 

nos faltan
Redacción/Quadratín Jalisco 

Ante estudiantes de la comunidad 
estudiantil de la Universidad 
Politécnica de la Zona 
Metropolitana de Guadalajara, 

se presentó el libro científico Interpretar 
la naturaleza para encontrar a quienes 
nos faltan, obra colectiva coordinada 
por la Comisión de Búsqueda de 
Personas del Estado de Jalisco.

Reunidos en las instalaciones de 
la universidad, que alberga uno de 
los espacios de experimentación 
forense que se han estudiado desde 
distintas disciplinas científicas, 
parte fundamental de esta obra de 
investigación, las y los estudiantes 
conocieron el libro y parte de su 
contenido, en donde se abordan 
resultados y hallazgos de un equipo 
de especialistas e investigadores 
de instituciones nacionales e 
internacionales, el cual fue avalado por 
el Consejo Nacional de Humanidades, 
Ciencias y Tecnologías.
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Fue presentado a estudiantes de la comunidad estudiantil de la Universidad Politécnica de la ZMG. 

Ruby Princess, arribó a las 06:30 horas en el muelle internacional número 1. 
Tu
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Recibe Vallarta más de 
9,400 cruceristas en un día 
Javier Frías/Quadratín Jalisco

En el más reciente arribo doble 
de cruceros a la ciudad acudieron 
más de 9 mil 400 turistas 

internacionales, según detalló la 
Administración del Sistema Portuario 
Nacional Puerto Vallarta, S.A. de C.V. 
(Asipona Vallarta).

Lo anterior, luego de que el 
domingo 20 de octubre de 2024 
Puerto Vallarta recibió a 9,422 
visitantes a bordo de los cruceros 
Ruby Princess y Norwegian Encore.

El primer de ellos, Ruby Princess, 
arribó a las 06:30 horas en el muelle 
internacional número 1, procedente 
de Manzanillo, Colima y con destino 
a Mazatlán. A bordo de este navío de 
289 metros de eslora, viajaban 2 mil 935 
pasajeros y mil 154 tripulantes en una 
travesía de 11 días para finalizar el 26 de 
octubre en San Francisco, California.

Por otro lado, en punto de las 10:30 
horas, arribó el Norwegian Encore al 
muelle internacional #3, procedente 
de Cabo San Lucas y con destino a 
Manzanillo.

En el crucero de 333.44 metros de 
eslora, se transportó 3 mil 708 cruceristas 
y mil 625 tripulantes.

La visita de ambos 
cruceros dejó 
una derrama 

para que su familia pueda iniciar su 
duelo, es el reto que tenemos por 
delante”.

Por su parte, el coordinador del 
programa de Seguridad Global de la 
Universidad de Oxford y coautor del 
libro, Miguel Moctezuma habló de la 
importancia de probar las diferentes 
tecnologías para buscar a personas 
reportadas como desaparecidas en 
sitios de inhumación clandestina.

A lo largo de 17 capítulos, se describen 
las técnicas geofísicas, de percepción 
remota, biológicas y de análisis de 
aptitud territorial para inhumaciones 
clandestinas que se han implementado 
en los últimos meses en operativos 
interinstitucionales de búsqueda 
realizados en el área metropolitana de 
Guadalajara.

El libro coeditado por la COBUPEJ y el 
CentroGeo, del CONAHCYT, se plantea 
cómo a través del entendimiento de los 
elementos naturales es posible detectar, 
con mayor certeza, dónde se encuentran 
víctimas inhumadas. Entre las ciencias 
que aborda se encuentra geofísica, 
percepción remota (espectrometría, 
fotogrametría y termografía), 
tafonomía, botánica forense, 
entomología forense, meteorología, 
química de suelos, educación forense y 
ciencias ambientales.

En su intervención, el titular de la 
Comisión Local de Búsqueda, Víctor 
Hugo Ávila Barrientos, consideró que 
el reto que ahora se tiene después de 
esta investigación es que continué, que 
se amplíe a otros espacios de Jalisco y 
México, porque la problemática afecta a 
varias entidades, además, ir definiendo 

qué tecnologías van ayudar a buscar en 
escenarios y contextos determinados.

“Conocer qué tecnologías se 
pueden aplicar, para que puedan darle 
resultados a las madres buscadoras, que 
puedan darnos resultados para localizar 
y darle nombre a esas personas, darles 
identidad y reintegrarlos a sus hogares 
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Atlas, multado por 
culpa de sus barristas
César Huerta/Quadratín Jalisco

Lo ocurrido en el Estadio Jalisco 
no quedó impune. Atlas deberá 
pagar una sanción económica, 
luego de que sus aficionados 

decidieran encender bengalas y 
arrojarlas al terreno de juego durante 
el partido del viernes pasado frente al 
Mazatlán, que terminó empatado sin 
goles. Además, la barra de los Zorros 
fue vetada durante dos encuentros.

“La Comisión Disciplinaria informa 
que, derivado de los hechos 
acontecidos en la pasada Jornada 
12, durante el partido disputado 
entre los Clubes Atlas vs Mazatlán 
correspondiente al Torneo Apertura 
2024 de la Liga MX, esta Comisión ha 
decidido sancionar económicamente 
al Club Atlas”, se explicó a través de un 
comunicado oficial.

También para la barra hubo castigo 
y se quedó la advertencia de una 
sanción mayor en caso de reincidencia. 
“Así mismo, se sanciona al Grupo de 
Animación del Club Atlas con dos (2) 
partidos de veto en sus siguientes 
partidos como local (Jornada 14 
y 16) del Torneo Apertura 2024”, 
agregó la Comisión Disciplinaria de 
la Federación Mexicana de Futbol.

“Finalmente, se advierte al Club 
Atlas sobre la conducta futura de sus 
Grupo de Animación, ya que en caso 

de que este tipo de acciones se vuelvan 
a cometer, la Comisión Disciplinaria 
podrá imponer sanciones más severas 
en su contra”, concluyó el comunicado 
emitido la tarde de este lunes.

En el arranque del segundo tiempo 
del partido, el viernes pasado, la 

afición encendió bengalas en la grada 
y al menos 10 fueron arrojadas al 
campo. “Atlas es de su gente”, decía 
una manta del grupo de animación. 
El encuentro tuvo que detenerse 
un par de minutos antes de que se 
restableciera el orden.   

 A
tla

s 

Atlas terminó empatando ante Mazatlán el pasado viernes. 

Tiba no podrá jugar contra Necaxa. 
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Chivas pierde a 
Tiba por lesión
César Huerta/Quadratín Jalisco

No paran las lesiones en Chivas. 
El vestidor está convertido en 
un “hospital” al que no dejan 

de sumarse nombres de jugadores 
imposibilitados para estar en el 
terreno de juego. Esta vez ha sido 
Gilberto Sepúlveda quien se suma a 
la lista de bajas para el partido de este 
martesfrente al Necaxa, por la fecha 13 
del Torneo Apertura 2024.

El certamen entra en su etapa más 
seria y los problemas de lesiones 
continúan en el Rebaño Sagrado. Con la 
baja el Tiba son ya cuatro los defensas 
centrales lastimados que tiene el 
conjunto rojiblanco, pues tampoco 
puede contar con Antonio Briseño, Luis 
Olivas y Raúl Martínez. Así, esa zona 
del campo puede convertirse en un 
problema para Arturo Ortega, técnico 
interino del club.

Gilberto Sepúlveda cumplió con una 
muy buena actuación el sábado pasado, 
en la victoria de Chivas por 2-0 en casa 
del Pachuca. Incluso, el zaguero se dio 
tiempo para colaborar con el segundo 
gol de su equipo. Pero más tarde, tuvo 
que abandonar el encuentro y luego de 
realizarle los estudios pertinentes, se 
confirmó la lesión que lo deja fuera de 
este encuentro. 

Castorena se lleva el Premio Estatal del Deporte 2024
César Huerta/Quadratín Jalisco

José Arnulfo Castorena Vélez sigue 
haciendo historia. El paranadador 
se convirtió en el máximo 

ganador del Premio Estatal del 
Deporte de Jalisco, para el cual fue 

designado el lunes como único 
galardonado de 2024, por la 

medalla paralímpica que 
consiguió en París 

recientemente.
“El jurado 

que llevó la encomienda de evaluar 
cada una de las 13 propuestas 
para el prestigiado galardón que 
otorga el gobierno federal a través 
de los institutos del deporte desde 
el año 1991, evaluó los resultados 
deportivos de los candidatos durante 
el periodo del 11 de octubre de 2023 
al 11 de octubre de 2024, destacando 
Arnulfo por su medalla de oro en 
Juegos Paralímpicos en la prueba de 
50m pecho SB2, que representó por 
cierto su séptima presea en esta magna 

justa deportiva”, se explicó mediante un 
comunicado.

“El Premio Estatal del Deporte 2024 
representa además el tercero en la 
carrera de Arnulfo, quien ya lo había 
recibido en los años 2001 y 2020, por 
lo que, por reglamento, lo exime del 
monto económico de 110 mil pesos 
anunciado al ganador, no así en el 
Premio Jalisco al Mérito que ya lo 
recibió en los años 2001, 2004, 2007, 
2013, 2022 y 2023, pero donde sí podrá 
recibir los 100 mil pesos”, añadió.

La institución Rojinegra fue castigada porque La Fiel 
decidió encender bengalas y arrojarlas al terreno de juego 
durante el partido del viernes pasado frente al Mazatlán
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CALIFICACIÓN DE RAZAS INDIANAS CEBÚ
VIERNES 11 DE OCTUBRE  A LAS 10:00 A.M. ÓVALO CENTRAL

CALIFICACIÓN DE BURROS Y MULAS (MORFOLOFÍA) 
VIERNES 11 DE OCTUBRE A LAS 10:00 A.M. PISTA 2

CALIFICACIÓN BRAHMAN
SÁBADO 12  DE OCTUBRE A LAS 10:00 A.M. ÓVALO CENTRAL

CALIFICACIÓN OVINO PELIFOLK
SÁBADO 12 DE OCTUBRE A LAS 10:00 A.M. PISTA 2

CALIFICACIÓN DE BURROS Y 
MULAS (FUNCIONALIDAD)
DOMINGO 13 DE OCTUBRE A LAS 8:00 A.M. PISTA 2

EXPOSICIÓN NACIONAL DE 
GANADO SUIZO EUROPEO
JUEVES 17 DE OCTUBRE A LAS 10:00 A.M. ÓVALO CENTRAL

EXPOSICIÓN NACIONAL DE G
ANADO SUIZO AMERICANO
VIERNES 18 DE OCTUBRE  A LAS 10:00 A.M. ÓVALO CENTRAL

EXPOSICIÓN REGIONAL DE 
OVINOS CHAROLAIS
VIERNES 18 DE OCTUBRE A LAS 10:00 A.M. PISTA 2

CALIFICACIÓN DE OVINOS BLACKBELLY
VIERNES 18 DE OCTUBRE A LAS 12:00 P.M. PISTA 2

CALIFICACIÓN DE OVINOS PELIBUEY
VIERNES 18 DE OCTUBRE A LAS 4:00 P.M. PISTA 2

CALIFICACIÓN GANADO LIMOUSIN
SÁBADO 19 DE OCTUBRE A LAS 10:00 A.M. ÓVALO CENTRAL
 
CALIFICACIÓN DE CABALLOS
DOMINGO 20 DE OCTUBRE A LAS 11:00 A.M. PISTA 2


